

## 29-O: ELECCIONES GENERALES

## Herri Batasuna incluye a presos de ETA pendientes de juicio en las listas electorales

La Mesa Nacional de la coalición aprobó las candidaturas al Congreso y al Senado

BILBAO. VASCO PRESS

La Mesa Nacional de Herri Batasuna aprobó ayer las candidaturas que presentará a las próximas elecciones generales. Las listas de HB al Congreso estarán encabezadas por Pablo Gorostiaga, en Alava, Jon Idiogoras, en Vizcaya, Iñaki Esnaola, en Guipúzcoa, e Iñaki Aldecoa, en Navarra. La aprobación de las candidaturas de HB se ha hecho después de un debate en el seno de este partido en el que se han barajado diversas listas de posibles candidatos.

En Alava, tras Pablo Gorostiaga figuran Xabier Elorriaga e Iñaki Olalde. En Vizcaya, Tasio Erkizia y Josu Muguruza ocupan los puestos segundo y tercero, respectivamente, mientras que en Guipúzcoa estos puestos corresponden a Itziar Aizpuru y Rafa Diez. En Navarra aparece como número dos Floren Aoz y en el tercer puesto María Jose Andueza.

Para el senado, Herri Batasuna presenta en Alava a Iñaki Ruiz de Pinedo, Nieves Lakontxa y Kepa Embeita. Por Vizcaya se presentan Periko Solabarria, Karmelo Landa y Jon Goirizelaya. Los candidatos de Guipúzcoa son Txillardegui, Iñigo Iruin y

José Luis Elcoro. Finalmente, en Navarra se presentan Patxi Zabaleta, Josu Iraeta y Angel Rincón. Se da la circunstancia de que HB ha incluido en cada una de las candidaturas a un presunto miembro de ETA que se encuentra encarcelado a la espera de ser sometido a juicio. Así, en el cuarto lugar de la lista alavesa aparece María Angeles Oliver, expulsada de Francia por el procedimiento de urgencia y acusada de colaboración con los miembros del comando 'Araba' que secuestraron a Lucio Aguinagalde. En el cuarto puesto de la candidatura vizcaína se encuentra Angel Alcalde, detenido el 2 de agosto del pasado año y actualmente en prisión acusado de recoger información para ETA. En la lista de Guipúzcoa, también en cuarto puesto, ha sido incluido Angel Zabaleta Mendia, extraditado por Francia el 13 de junio pasado por su presunta pertenencia al comando 'Aizkora'. Finalmente, en la lista de Navarra ha sido incluido Juan Carlos Arriaga, que, al igual que el anterior, fue extraditado por Francia y al que se le imputan acciones de colaboración con los atentados del comando 'Nafarroa'.

## Ordóñez: «Quien más sufre los zarpazos de ETA es al final el pueblo trabajador vasco»

El presidente del PP en Guipúzcoa califica de «cínica» a HB por presentar a etarras en las listas

SAN SEBASTIAN. DV

«Es incomprensible el cinismo y la incoherencia de HB que presenta en sus listas electorales a presos que se encuentran pendientes de ser juzgados por su colaboración con la banda asesina ETA», manifestó ayer el presidente del PP en Guipúzcoa, Gregorio Ordóñez, y candidato por este partido a las próximas elecciones generales.

«Nadie puede albergar ninguna duda -agregó- de que HB y ETA se confunden, y todo apoyo a HB, aunque tan sólo sea mediante el voto, es un refrendo en favor de la violencia y de los asesinatos que son los únicos argumentos que ETA posee. La incoherencia que supone la participación de HB en estas y en cual-

quier elección es evidente, ya que quienes propugnan la violencia para imponer su dictatorial doctrina, claramente están despreciando la democracia y cualquier expresión de la voluntad popular como es el caso de unas elecciones».

Respecto a los incidentes callejeros de estos días, Ordóñez manifestó que «los incidentes violentos provocados por HB en los últimos días continúan la línea habitual de atacar al pueblo trabajador vasco que al final es quien más sufre los zarpazos de ETA, porque los asesinatos, los atentados contra fábricas y concesionarios, la quema de autobuses y demás, consiguen al final que los perjuicios recaigan principalmente en el pueblo trabajador vasco».

## Garaikoetxea: «Eusko Alkartasuna va con optimismo y alegría a las elecciones»

Según el líder de EA, «Arzalluz nos tomó el pelo; mientras negaba la coalición, hacía su propio pacto en Navarra»

MADRID DV  
TORRES MURILLO

Carlos Garaikoetxea dijo ayer en «Radio Nacional» que su partido va «con optimismo y alegría» a estas elecciones, primero porque es una excelente ocasión de ratificar la tendencia creciente de EA en estos tres años, con el pequeño diente de sierra de las últimas elecciones que por otra parte afectaron más a otros partidos vascos; y segundo porque por primera vez su partido se puede presentar en unas elecciones generales.

Refiriéndose al fracasado acuerdo de coalición, el líder de Eusko Alkartasuna dijo, en «Escrito en el aire», que el PSOE no había dejado al PNV hacer el acuerdo. En las conversaciones no se hablaba de pacto sino de acuerdo y era lógico que lo que se iba a defender en el Senado no podía ser contradicho en el Congreso o en el Parlamento Vasco. El error de EA había sido el proponer que hubiera coherencia en lo que se iba a defender. Lo importante del acuerdo estaba, según Garaikoetxea, en que era la primera vez que los tres partidos nacionalistas hacían frente común y eso no lo podía admitir el PSOE.

Según el líder de EA, cuando faltaban aún cinco días para que terminara el plazo de presentación de candidaturas, y mientras se discutía en Vitoria la coalición, Arzalluz les tomaba el pelo formando en secreto su propia coalición en Navarra, para poder sortear los problemas legales que supone la norma del 15%.

### «EA es diferente»

Garaikoetxea negó tajantemente que su partido estuviera abocado a converger en el PNV en el futuro; ni siquiera José Angel Cuerda ha defendido eso: el alcalde de Vitoria, dijo Garaikoetxea, ha hablado de cooperación y aproximación pero ha desmentido que haya hablado de fusión. El presidente de EA, hizo una distinción entre los diversos partidos nacionalistas: Cuando el nacionalismo es embrionario es omnicompreensivo, dijo, pero cuando las situaciones se van aclarando comienzan a surgir las diversas respuestas de la sociedad. Así, el PNV responde a una opción conservadora; por el otro extremo Hasi responde a la respuesta marxistaleninista; el socialismo doctrinal puede estar representado en EE y el progresismo en EA.



De izquierda a derecha, Rafael Larraina, Joseba Azkarraga, Carlos Garaikoetxea, Patxi Ormazábal, Iñaki Oliveri e Iñaki Cabasés. (Foto Efe)

Garaikoetxea rechazó la sugerencia de que EA sea el CDS del País Vasco.

En cuanto a la cuestión nacional, EA es, según él, la regeneración del nacionalismo en cuanto que no mira tanto al pasado -ni mantiene concepciones tradicionalistas, una historia mitificada o unos planteamientos provincialistas-, en cuanto al presente y desde el presente mira al futuro basándose en la voluntad del Pueblo Vasco de hoy. Dijo que expresaba su profundo respeto al PNV y que tan injusta era la caricatura que se le hace presentándolo como un partido con abarcas y escarpines cuanto el decir que ha cambiado porque Arzalluz haya dicho la frase de que «para ser vasco no es necesario ser nacionalista vasco». Según Garaikoetxea eso lo venían diciendo los nacionalistas desde hace mucho tiempo, lo que pasa es que ahora se magnificará cualquier boutade para demostrar cambios en el PNV porque interesa del mal el menor.

### Sucesos de Irún

Se le preguntó por su opinión sobre lo sucedido en Irún y las consecuencias que puede tener para HB. Garaikoetxea contestó que «aunque parezca terrible decirlo, este terrible episodio, porque las muertes son siempre terribles, es una especie de incentivación emocional increíble en todo el electorado de HB. En mucha gente que se mueve en el ámbito ideológico de HB y que puede sentir un cierto escrúpulo moral ante las barbaridades que

desde el mundo de ETA se vienen haciendo, esa justificación de pensar que ha podido existir una especie de ley de fugas, puede ahogar esos escrúpulos morales».

Garaikoetxea dijo que ETA está haciendo una guerra loca contra la voluntad de la mayoría de los vascos que no quieren compartir las consecuencias de una guerra que no desean y que es perjudicial para el País Vasco.

### Dispersión de presos

Por otra parte, Carlos Garaikoetxea, se mostró ayer contrario al endurecimiento de las condiciones de los etarras en las cárceles españolas, aunque reconoció que la política de dispersión puede ser beneficiosa para eliminar «las mafias» que presionan sobre las decisiones de los reclusos.

Garaikoetxea señaló que es necesario cumplir el Código Penal y las leyes penitenciarias que obligan a que los presos estén en centros penitenciarios lo más cercanos a sus domicilios. «El endurecimiento de las condiciones de vida de los presos es una cosa y la dispersión otra», señaló el eurodiputado de EA.

Carlos Garaikoetxea criticó a los partidos nacionalistas que en el tema del terrorismo vasco, «de la realidad vasca», ofrecen en Madrid una visión «más edulcorada». En su opinión, su partido es «la puerta por la que los responsables del Estado podrían encontrar la solución política al problema vasco».